

PRESSEMELDUNG

4. MAI 2022 / 2 SEITEN + SERVICE

RESIDENZSCHLOSS URACH: HOCHZEIT VON HERZOG LUDWIG UND URSULA VON PFALZ-VELDENZ

Residenzschloss Urach

10. Mai 1585: Herzog Ludwig von Württemberg heiratet die Pfalzgräfin Ursula von Pfalz-Veldenz

Am 10. Mai 1585 heiratete Herzog Ludwig von Württemberg in zweiter Ehe Ursula von Pfalz-Veldenz in Stuttgart. Anlässlich der Hochzeitsfeierlichkeiten gab Herzog Ludwig ein kostbares Möbelstück in Auftrag: ein mit kunstvollen Schnitzereien verziertes Prunkbett. Es ist eines von sehr wenigen erhaltenen Prunkbetten aus der Zeit der Renaissance – im Residenzschloss Urach sind diese Spuren glanzvoller Zeiten zu entdecken.

DAS PRUNKBETT VON SCHLOSS URACH

Am 10. Mai jährt sich der Hochzeitstag von Herzog Ludwig und Ursula von Pfalz-Veldenz – für Besucherinnen und Besucher ein Anlass, das Zeugnis ihrer Verbindung zu entdecken und die glanzvolle Zeit der Renaissance im Residenzschloss Urach zu erkunden. Für das repräsentative Prunkbett, das anlässlich der Hochzeit beauftragt wurde, wurden elf verschiedene Hölzer verwendet. Die Bettlade mit Pfostenbaldachin und die geschlossene Rückwand sowie die kunstvollen Schreinerarbeiten in Form von Ornamenten sind typisch für das 16. Jahrhundert. Am Kopfstück des Prunkbetts befindet sich das Wappen des Brautpaares zusammen mit einem lateinischen Sinnspruch, übersetzt: „Alles gibt der Herr, er hat deshalb nicht weniger“.

DAS HERZOGLICHE BRAUTPAAR

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEMELDUNG

4. MAI 2022 / 2 SEITEN + SERVICE

RESIDENZSCHLOSS URACH: HOCHZEIT VON HERZOG LUDWIG UND URSULA VON PFALZ-
VELDENZ

Das Prunkbett bot auch den richtigen Rahmen für das offizielle Beilager, ein Ritual, das Bestandteil der Eheschließung war: Das Ehepaar legte sich in seiner Hochzeitskleidung vor Zeugen in sein gemeinsames Bett. Doch ob das Ritual bei der Trauung im Schloss von Urach stattfand, ist ungewiss. Die Ehe der beiden währte acht Jahre und blieb bis zum Tod von Herzog Ludwig kinderlos. Die Pfalzgräfin war erst 21 Jahre alt, als er starb, und ging keine weitere Ehe ein. Bis an ihr Lebensende trauerte sie um ihren Ehegatten und verstarb 1635 auf ihrem Witwensitz in Nürtingen.

EINES DER SPÄTMITTELALTERLICHEN SCHLÖSSER WÜRTEMBERGS

Heute steht das reich verzierte Prunkbett im „Goldenen Saal“ neben dem Modell mit dem Bildnis des Grafen Heinrich von Württemberg. Das Schloss in Bad Urach am Rand der Schwäbischen Alb ist das einzig erhaltene spätmittelalterliche Residenzschloss Württembergs. Der reich vergoldete und prachtvoll ausgestattete Festsaal zeugt von einer glänzenden und eleganten Zeit. Im Renaissancesaal fanden einst rauschende Feste statt. Das ganze Jahr über können Gäste auf Rundgängen dem höfischen Glanz nachspüren.

SERVICE UND INFORMATION

ÖFFNUNGSZEITEN

Residenzschloss Urach

1. April – 31. Oktober

Di – So, Feiertag 10.00 – 17.00 Uhr

PREISE:

Erwachsene 4,00 €

Ermäßigte 2,00 €

Familien 10,00 €

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIEßEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).

PRESSEMELDUNG

4. MAI 2022 / 2 SEITEN + SERVICE

RESIDENZSCHLOSS URACH: HOCHZEIT VON HERZOG LUDWIG UND URSULA VON PFALZ-
VELDENZ

Gruppen (pro Person) 3,60 €

BESUCHSHINWEISE

Wir möchten auch gefährdeten Menschen und vulnerablen Gruppen weiterhin einen möglichst sicheren Aufenthalt bei uns ermöglichen. Die Maske ist ein effizientes Mittel, um sich und andere vor Infektionen zu schützen. Gerade in Innenräumen ist sonst die Ansteckungsgefahr hoch. Vor dem Hintergrund der hohen Infektionszahlen halten wir deshalb an der Maskenpflicht in Innenräumen bis auf Weiteres fest. Bitte beachten Sie, dass für Personen über 18 Jahren die Pflicht zum Tragen von FFP2-Masken gilt (oder vergleichbar, bspw. KN95-/N95-/KF94-/KF95-Masken). Bei Personen von sechs bis 18 Jahren genügen medizinische Masken. Auch beim Besuch unserer Monumente gelten die üblichen Auflagen der gültigen Corona-Verordnungen des Landes. Es gilt die Maskenpflicht, sobald der Mindestabstand von 1,5 Metern zu anderen Personen nicht eingehalten werden kann. In den Innenbereichen gilt grundsätzlich Maskenpflicht. Personen ab 18 Jahren müssen eine FFP2-Maske oder vergleichbare Maske tragen.

KONTAKT

Residenzschloss Urach

Bismarckstr. 18

72574 Bad Urach

Telefon: +49(0)71 25.15 84 90

info@schloss-urach.de

www.schloss-urach.de

www.schloesser-und-gaerten.de

3/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren, entwickeln und vermarkten 62 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2019 besuchten rund 4 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger-Agentur: Telefon +49(0)7 11.6 66 01 38, presseservice@schloesser-und-gaerten.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressebilder“).